
一 般 質 問 総 括 表 

    ［令和６年３月４日（月）・５日（火）・６日（水）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

１９番 

藤重建治 

議 員 

１ 施政方針について 

（１）第３次岩国市総合計画にある、次世代に引き継ぐまちづくり

について 

  ア 今後、重点的に取組を進める施策について 

２ 本市の情報システムの標準化・共通化について 

（１）現在の進捗状況について 

（２）本市における期待される効果と課題・問題点について 

３ 中山間地域の交通手段確保対策について 

（１）乗合タクシー「よべるん」の実施状況について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

２ 

１４番 

桑田勝弘 

議 員 

１ 本市におけるＩＣＴの活用について 

（１）ＩＣＴ（情報通信技術）を活用した地域課題の解決につい

て 

２ 本市における防災の取組について 

（１）岩国市国土強靭化地域計画について 

  ア ＫＰＩ（重要業績評価指標）について 

  イ 人命の保護の取組について 

  ウ 避難場所について 

（２）罹災証明書の交付の迅速化について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

３ 

２番 

松田一志 

議 員 

１ 米軍岩国基地問題について 

（１）米兵が引き起こした事件の対応について 

（２）オスプレイ墜落事故について 

（３）ＫＣ－１３０空中給油機の陸地上空訓練について 

２ 観光交流の推進について 

（１）錦帯橋を訪れる観光客のごみ処理について 

（２）錦帯橋の下流域における錦川の景観について 

３ 岩国空襲について 

（１）岩国空襲の記録の小冊子作成について 

４ 岩国市中央公民館整備事業について 

（１）スケジュールの変更について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

４ 

２５番 

岡勝則 

議 員 

１ 県東部地域県立武道館（仮称）の建設について 

（１）県東部地域県立武道館（仮称）の建設に関わる経緯と現在

の進捗状況について 

（２）岩国運動公園の駐車場整備の状況について 

２ 本市の災害対応について 

（１）飲料水・生活用水の確保について 

（２）被災者の住まいの確保について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

５ 

１５番 

中村  豊 

議 員 

１ 障害者支援について 

（１）強度行動障害のある方への支援について 

（２）行動援護について 

２ スポーツを通しての世代間交流について 

（１）現状と今後の交流促進の取組について 

（２）モルック競技について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

６ 

５番 

中村恒友 

議 員 

１ 国土利用計画法における本市の市町村計画について 

（１）土地利用基本計画について 

（２）土地取引の規制について 

２ 令和６年能登半島地震から学ぶことについて 

（１）避難場所について 

（２）建物の耐震化について 

（３）水道施設の耐震化について 

（４）道路啓開計画と災害ごみ対策について 

３ 通学路の安全対策について 

（１）通学路の安全対策の取組について 

（２）藤生長野バイパスの建設工事に伴う工事用道路について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

７ 

２７番 

植野正則 

議 員 

１ 柳井地域広域水道企業団について 

（１）水道事業広域化の協議について 

（２）本市に与える今後の影響について 

２ 農業経営に関する意向調査について 

（１）意向調査の目的と調査項目について 

（２）調査対象者数と回収率について 

（３）調査結果の公表時期について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

８ 

２１番 

石原  真 

議 員 

１ ５期目の福田市政について 

（１）これからの４年間で取り組むまちづくりについて 

２ 観光行政について 

（１）ニューヨークタイムズ「２０２４年に行くべき５２か所」に

選ばれた山口市に連携したインバウンド観光客誘致の取組につ

いて 

３ 市立病院について 

（１）公立病院経営強化プランの内容について 

（２）玖北地域における市立２病院の今後の機能と役割について 

４ 職員の人材確保について 

（１）定年延長に伴う新規職員の確保について 

（２）有資格者職員の確保について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

９ 

６番 

広中英明 

議 員 

１ アルゼンチンアリについて 

（１）アルゼンチンアリの分布地域と対策について 

２ 地域おこし協力隊について 

（１）地域おこし協力隊の今までの取組と今後の募集について 

市 長 

 

市 長 

 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

10 

１７番 

奥江徳成 

議 員 

１ 環境対策について 

（１）岩国市におけるごみ処理の現状と課題について 

（２）ごみの分別、マナーの徹底策及び自治会の環境美化活動への

支援策について 

（３）高齢者等のごみ出し支援事業の利用状況と課題について 

２ 交通安全対策について 

（１）高齢者の交通安全対策について 

（２）シニアカーの安全対策や理解向上に向けた取組について 

（３）シニアカーへの購入助成について 

３ 選挙への取組について 

（１）投票率アップ対策の推移と取組について 

（２）市長選の投票率について 

（３）投票支援用紙の周知と利用状況について 

（４）期日前投票所を増やすことについて 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

11 

３番 

長岡辰久 

議 員 

１ 人口減少への取組について 

（１）現状について 

（２）市の取組について 

２ 教育問題について 

（１）新設予定の学校屋内運動場に空調設備を設置することについ

て 

（２）入学準備費用の負担の軽減策について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

12 

１３番 

瀬村尚央 

議 員 

１ 第２次岩国市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 

（１）進捗について 

（２）「岩国市デジタル田園都市構想総合戦略」策定に向けた今後

の展開について 

２ 行政ＤＸの推進について 

（１）組織見直し後の取組について 

３ 放課後児童教室について 

（１）現状について 

（２）今後の取組について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

13 

４番 

姫野敦子 

議 員 

１ 女性の活躍促進に向けた対応について 

（１）本市の女性管理職の登用について 

（２）男性職員の育児休暇１００％取得を目指す知事発言を踏まえ

た本市の対応について 

２ 児童・生徒への配慮について 

（１）中学校の制服について 

３ １０代の居場所について 

（１）住みたくなる岩国市に向けた居場所の対応について 

４ 令和６年能登半島地震を教訓とした災害対応について 

（１）山間部への物資供給について 

（２）備蓄品のローリングストックの活用について 

５ 岩国基地メインゲート近辺の交通対策について 

（１）国道１８９号へのスムーズな流入の確保について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

  



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

14 

２０番 

石本  崇 

議 員 

１ 美和町の太陽光発電について 

（１）その後の状況について 

２ （仮称）西中国ウインドファーム事業に係る風力発電につい 

 て 

（１）進捗状況について 

３ 教科書採択について 

（１）今後のスケジュールについて 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

15 

１６番 

野本真由美 

議 員 

１ 防災対策について 

（１）避難所の備蓄品について 

（２）避難所の運営体制について 

２ 子供の居場所づくりについて 

（１）子供の居場所について 

（２）子供の居場所づくりの計画について 

（３）子供の居場所の把握について 

（４）ネットワークの構築について 

３ パートナーシップ制度について 

（１）今後の取組について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

16 

１０番 

丸茂郁生 

議 員 

１ 中心市街地の活性化について 

（１）現状と活性化に向けた今後の取組について 

２ オーバーツーリズム（観光公害）について 

（１）本市の考え方と対策について 

市 長 

 

市 長 

 

 

17 

７番 

重岡邦昭 

議 員 

１ 米軍岩国基地に係る安心・安全対策について 

（１）在日米軍再編における安心・安全対策４３項目の要望につい   

  て 

  ア 未達成項目９件の現状と課題と取組について 

２ 米軍岩国基地に関連する要望書について 

（１）都市計画道路昭和町藤生線の早期完成及び５ヘクタールの米

軍提供区域の返還要望に対する現状と課題と取組について 

３ 第３次岩国市総合計画について 

（１）前期基本計画の基本目標２「創意工夫に満ちた活力あふれる

産業と観光のまち」について 

  ア 企業誘致の推進と雇用の促進に対する組織体制と取組につ

いて 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

18 

１番 

小川安士 

議 員 

１ 基地交付金について 

（１）現状と課題について 

２ 食料自給率の現状と対策について 

（１）岩国市の食料自給率について 

（２）農業の事業継承対策について 

（３）地域おこし協力隊の活用について 

３ 鉄道の維持・存続対策について 

（１）錦川清流線について 

（２）ＪＲ岩徳線について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 


